



A UN AÑO DE SU PARTIDA DE CHILE, MARCELA RODRIGUEZ ESTA EN UN CENTRO PARA DISCAPACITADOS EN LA LOCALIDAD DE ARLUNO

# "Mujer Metralleta" pasa sus días en Italia sin posibilidad de rehabilitarse

PATRICIO CARRERA

**E**n un centro para discapacitados, en la pequeña localidad de Arluno, ubicada en las afueras de Milán, Italia, y con escasas noticias de Chile, permanece hace un año Marcela Rodríguez Valdivieso, más conocida como la "Mujer Metralleta" y quien fuera símbolo de los subversivos.

La ex militante del Movimiento Juvenil Lautaro (MJL), de 49 años, arribó al país europeo luego de un intenso *lobby* efectuado por la Iglesia Católica y tras acogerse a la Ley de Jubileo, que le permite cumplir su sentencia judicial en el extranjero y recibir la ayuda médica necesaria para tratar la paraplejía que le afecta.

Marcela Rodríguez fue condenada por la justicia militar a 20 años de cárcel por participar el año 1990 en el rescate del líder lautarista Marco Ariel Antonioletti desde el Hospital Sótero del Río. En el hecho murieron cinco uniformados y ella recibió un disparo en la columna que la dejó en silla de ruedas. Permaneció esporádicamente recluida en el hospital de la ex Penitenciaría y en el Lucio Córdoba.

## Sin recuperación

"Estoy más o menos bien, no me puedo quejar, pero podría estar mejor", señala al teléfono Marcela Rodríguez, tras acceder a conversar con *La Tercera*.

Tras su llegada a Italia en junio del año pasado, estuvo tres meses internada en un hospital especializado en la ciudad de Milán, donde le dijeron que no había ninguna posibilidad de recuperación por las reiteradas operaciones a las que fue sometida.

MARCELA RODRIGUEZ ASEGURA HABER SIDO UN APORTE:

## "No me siento arrepentida"

"No me siento arrepentida de haber participado en política y aportar algo", dice Marcela Rodríguez en tono muy serio, "sólo me siento arrepentida de muchas cosas que no hice y de no haber hecho las cosas mejor".

Respecto de la situación chilena, señala que ha escuchado sobre los casos de corrupción y "a los

cuales se les está buscando una solución legal que parece impresentable".

Sobre los temas de derechos humanos y el clima de pacificación que está en marcha, sostiene que se quiere construir una reconciliación forzada e imponer un punto final en los juicios por violaciones a los derechos

humanos.

En relación a su caso específico, es enfática: "Tengo el derecho de vivir en mi país y ser juzgada en un juicio justo, no por los tribunales castrenses". Por este motivo, agrega, está en curso una acusación en contra del Estado de Chile ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos.



► *La ex lautarista, quien permanece en silla de ruedas tras ser herida de un balazo en la columna vertebral al intentar rescatar a Marco Ariel Antonioletti desde el Hospital Sótero del Río, sólo puede volver a nuestro país el 2012. En el pueblo rural donde permanece hace ejercicios y está escribiendo su autobiografía.*



FOTO DE ARCHIVO



#### ► CARACTERÍSTICAS

**Arluno:** es una pequeña localidad que pertenece a la provincia de Milán, Italia.

#### ► DATOS GEOGRÁFICOS

**Ubicación:** se encuentra a 20 km al oeste de Milán.

#### ► POBLACION

**Al 2001:** poco más de 9.000 personas la habitan.

**MARCELA RODRIGUEZ**  
está casada con Julio Araya (a su izquierda).

da en Chile, unas 20 en total. "Estoy en las mismas condiciones de salud de hace un año", sentencia.

Su rutina diaria consiste en hacer ejercicios en un gimnasio, leer y escribir. "Básicamente poesía, cuentos y estoy tratando de escribir un libro con mi historia". Consulta-

da si el libro se llamará "La Mujer Metralleta", Marcela Rodríguez responde secamente con un "no lo creo".

### Las noticias

De Chile dice saber muy pocas cosas, porque prácticamente se encuentra casi aislada: "Estas es una zona rural donde no hay locomoción colectiva, entonces no me puedo trasladar libremente, tampoco tengo acceso a internet ni a televisión que no sea la italiana, donde casi no hay noticias de mi país o Latinoamérica".

Sobre su familia se ha enterado mediante cartas y llamados telefónicos. No se pueden trasladar a Italia por los altos precios de los pasajes. Esporádicamente la van a visitar un grupo de amigos chilenos que reside en Milán y se informa de algunas cosas.

Sólo se entera de Chile a través de su esposo, Julio Araya, quien vive junto a ella y trabaja en una organización sindical en Milán. "El me trae algunas noticias que rescata desde internet y he sabido de varios casos de corrupción que me parecen una

vergüenza", añade.

Los gastos de su permanencia en Italia, que debe prolongarse hasta el año 2012, son solventados totalmente por el gobierno regional de Lombardía.

Hace unos meses visitó Suiza, donde estuvo con el ex militante del FPMR Patricio Ortiz Montenegro, fugado desde la Cárcel de Alta Seguridad en 1996, y varios exiliados chilenos.

Respecto a su salida de Chile, señala que no fue de lo más agradable: "La forma en que me echaron del país no fue muy simpática. Acá me han dicho que no es conveniente que hable y que mejor me quede callada, pese a que estamos en un país democrático".

Añade que su situación legal actualmente es una incógnita, pues salió por razones humanitarias y no tiene calidad de asilada política. Su esposo hace poco tiempo obtuvo permiso para trabajar, lo que le permite solventar otros gastos. Los planes a futuro, señala, son trasladarse a la ciudad, para tener más contacto con el mundo.